



**CIUDAD DE MÉXICO**  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

# Síntesis Informativa

## OPINIÓN

## OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



## EL CABALLITO

### Alistan reapertura de más <sup>17 más</sup> estaciones de la L1 del Metro

:::: Nos comentan que luego de más de un año de espera finalmente los usuarios de la Línea 1 del Metro que deseen viajar hasta la estación Chapultepec podrán hacerlo en los primeros días de abril. Se espera que hoy la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, fije la fecha de reapertura de cuatro estaciones más de la Línea Rosa, en el tramo Cuauhtémoc-Chapultepec, luego de realizar un recorrido de supervisión, como ella misma adelantó. Nos dicen que doña Clara fue enfática en cumplir su compromiso de que en este mes de marzo reabrirán las estaciones, pero también es del mayor interés que se cumplan todas las medidas de seguridad para los usuarios.



ESPECIAL

Clara Brugada

### Ven tintes políticos en rechazo a Utopía en AO

:::: En la alcaldía Álvaro Obregón, nos dicen, ven que el proyecto del gobierno de la Ciudad de México para construir una Utopía en el Parque Águilas Japón ha sido aprovechado por grupos políticos para obtener un nuevo frente de batalla. Para evidenciarlo, el alcalde morenista **Javier López Casarín** fija hoy una postura, a fin de revelar las motivaciones partidistas de varios de los opositores a la obra, que busca replicar un modelo social exitoso que la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, estableció desde que lideraba Iztapalapa. ¿Cuál será la sorpresa ante los opositores al proyecto?



TOMADA DE X

Javier López Casarín

### Confirman salida de Pedro Moctezuma del gabinete del Edomex

:::: Como le platicamos en este espacio, **Pedro Moctezuma Barragán** renunció a la Secretaría del Agua del Estado de México. Ayer, la gobernadora **Delfina Gómez** confirmó que aceptó su salida y reconoció su trabajo al frente de la dependencia, sobre todo por el impulso a las acciones para garantizar el derecho al agua entre la población del estado. La maestra difundió en sus redes sociales una imagen en la que se ve a ambos platicando de manera cordial, acompañada de un mensaje en el que reitera su compromiso de trabajar para garantizar el abasto en la entidad. Se confirma así la tercera baja de la actual administración mexiquense.



ALEJANDRO VARGAS, EL UNIVERSAL

Pedro Moctezuma



**ALTA VOZ**  
**SALVADOR**  
**GUERRERO**  
**CHIPRÉS**

@guerrerochipres



## Bachear la vida comunitaria

12

### MEJORA INMEDIATA

En el principio de la transformación de la vida comunitaria está el retiro de aquellas “incivilidades” lamentablemente acompañantes de percepción de ausencia de servicio, atención o de seguridad.

Entre ellas están los baches depredadores de nuestra mayoritaria buena opinión de la autoridad si consideramos los datos de INEGI o los resultados electorales ratificadores del obradorismo.

Cada quien sus baches y responsabilidades. No hay espacio para disputar deberes ni atribuir culpas. Alcaldías y Gobierno central conocen el potencial de la coordinación.

El reto es grande, del tamaño prácti-

camente de la Ciudad de México, donde, en promedio, el 82.1 por ciento de las y los habitantes identifica baches en calles y avenidas. De ahí que, sea una de las principales demandas en los recorridos Casa por Casa.

El Mega Bachetón, instruido por la Jefa de Gobierno Clara Brugada, lleva a la fecha más de 66 mil reparaciones, cerca de 18 mil en vialidades primarias y el resto en secundarias, sostiene Raúl Basulto el versátil y empeñoso secretario de Obras de la CDMX. Es el inicio. Hay 200 mil en vías primarias. “Me canso ganso”, que se hará, indicó la mandataria local en alusión a quien ya gobernara en la CDMX y es el Presidente más popular hasta ahora de la historia nacional, con Grok o sin él, Andrés Manuel López Obrador.

Bachear es una oportunidad de brindar certeza a la comunidad respecto a la mejora inmediata de su entorno. El alcalde en Coyoacán, Giovani Gutiérrez, anunció delante de Brugada, el inicio de la primera Utopía en la demarcación, en El Parián. Estrategia integral de transformación a la cual se suma el C5 con el incremento en las cámaras de videovigilancia, también una petición constante en los recorridos.

Bachear, videovigilar, colaborar, respetar. Acciones y actitudes convergentes e indispensables.



**VALOR CIVIL**  
**EDUARDO**  
**LÓPEZ**  
**BETANCOURT**  
elb@unam.mx



## La ciudad de los baches

12

POR CALLES EN BUEN ESTADO

La CDMX se ha convertido en un verdadero peligro para los automovilistas, debido a la proliferación de baches. A pesar de las promesas de las autoridades, de acabar con este problema, la realidad es que no se ha hecho lo suficiente para abordarlo.

La falta de mantenimiento y reparación, ha llevado a una situación en la que es difícil encontrar una calle sin baches, los cuales pueden causar accidentes graves, especialmente cuando los tapa el agua y no se ven. La falta de comunicación entre las alcaldías y la jefatura de gobierno, en nada ayuda para encontrar una solución. Ambas partes se culpan mutuamente, en lugar de trabajar en conjunto. Los conductores tienen derecho a transitar por calles seguras y en buen estado.

Algunos lugares en la Ciudad son particularmente peligrosos, por ejem-

plo, en colonias donde los baches son tan grandes y profundos que ponen en riesgo no solo a los vehículos, sino la vida de los conductores, circunstancia que con pena, ya ha sucedido hace algunos meses, cuando dos jóvenes fueron víctimas de otro tema también cotidiano, como es el de las coladeras sin tapa, algo sistemático en toda la ciudad.

Es hora de tomar medidas para enfrentar este problema, es necesario que se invierta en la infraestructura y se trabaje para encontrar soluciones efectivas y eficientes.

La CDMX es una gran metrópoli, alguna vez conocida como "La Ciudad de los Palacios", después se le dio relevancia a los jardines, tengamos presente esa época generosa del extraordinario Jefe de Departamento del Distrito Federal, Ernesto P. Uruchurtu.

Es el momento que doña Clara Brugada dedique su mayor esfuerzo por darle otra fisionomía a esta Ciudad, la cual ahora se ve absurda y en lugares, maloliente. La tarea no es fácil, se reclaman importantes recursos, pero es aquí donde debe cuidarse con gran celo el que los impuestos, derechos y aprovechamientos, estén debidamente encausados, evitando latrocinios y favoritismos. Para tal objetivo, será necesario contar con el apoyo de la ciudadanía, la cual, sin duda, participará cuando vea que se busca un cambio, una nueva imagen para una nueva gran Ciudad, la cual ahora goza de autonomía para el futuro.



**AL TIRO**

**SALVADOR  
GUERRERO  
CHIPRÉS**

## Bebida de los dioses

**E**s bebida sagrada. Eso dice la tradición. Esencia misma de Mayahuel, la diosa del maguey, quien con cada gota de su néctar dotaba de vitalidad a los pueblos. Aunque el carácter casi divino, atribuido al pulque, no le exime ahora de regular los puntos de venta.

Las pulquerías han sido, durante generaciones, punto de encuentro donde se mezclan risas, historias y, por supuesto, curados en sus diferentes presentaciones. Han formado parte del paisaje urbano desde hace más de dos siglos y todavía sobreviven algunas de 1903.

Su presencia requiere control, como lo ha sido con otros establecimientos, entre ellos bares y cantinas, integración a un orden legal en aprovechamiento de una mayor confianza ciudadana en la seguridad.

Vivir en sociedad representa el cumplimiento de reglas, para una sana convivencia basada en la cultura cívica y de la legalidad.

El programa "La Noche es de todos" ha llevado al cierre de unas 15 pulquerías por irregularidades, como la carencia del permiso de impacto zonal, un documento expedido a negocios que transforman el entorno vecinal, como bares o antros, o del uso de suelo para un negocio de venta de bebidas alcohólicas.

No se busca atentar contra la tradición.

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, precisó el objetivo: el cumplimiento de las reglas en cuanto a horarios o permitir el consumo de alcohol en menores de edad.

¡Ponte al tiro! La histórica bebida de los dioses puede integrarse a la modernidad y cumplir con reglas de operación que no existían hace más de 100 años.

—@guerrerochipres